

Midi Libre 20 janvier 2017 :

Saint-Christol

Harcèlement : au lycée, les artistes libèrent la parole



■ HK & les Saltimbanks en résidence.

Avec les Saltimbanks, leur parole se libère

Lycée | À Prévert, la résidence du groupe HK & les Saltimbanks a permis d'évoquer le harcèlement.



■ Kaddour joue la victime harcelée. L'une des scènes d'un atelier pas comme les autres. Ph. ADRIEN BOUDET

Dans la salle de danse de Prévert, certains élèves de 3^e prépa pro font la moue. L'atelier théâtre a beau être animé par Saïd, membre du groupe HK & les Saltimbanks, difficile de franchir le cap de la timidité. « Choisissez un thème qui vous concerne, insiste Saïd. Quelque chose que vous avez vécu. On fera trois groupes. De quoi avez-vous envie de parler ? »

jouera le harcelé. Les élèves, un à un, doivent le bousculer, se moquer de lui ou, pire encore, l'ignorer. Ils se mettent à rire, se prennent au jeu. Saïd donne des conseils. « Maintenant, prenez l'image que la personne harcelée s'est foutue en l'air. Quelle réaction auriez-vous ? » La mine devient grave. « Moi, je serais super mal », suggère l'une.

En concert ce vendredi soir

pes. *De quoi avez-vous envie de parler ?* »

**« Des fois, on taquine.
On ne se rend pas compte
que ça peut être violent »**

Kaddour Hadadi, dit HK

Une main se lève. « *Du harcèlement !* » Les regards se tournent vers une ado qui, rapidement, fond en larmes. Un petit groupe se crée autour d'elle. « *C'est quelque chose que tu connais, dont tu as été victime ?* », demande Saïd. Elle opine. « *Elle n'est pas la seule. Par exemple, cet élève-là aussi a été harcelé* », nous explique la professeur Naïma Guermine, qui coordonne l'atelier.

Le chanteur Kaddour, alias HK, intègre le groupe. Les élèves doivent mettre en place une saynète avec lui. « *Des fois, on taquine, on taquine*, explique-t-il. *On ne se rend pas compte que ça peut être violent... On croit que c'est juste une succession de petits riens.* » La scène se met en place. Kaddour

En concert ce vendredi soir

Ce n'est pas la première fois qu'HK & les Saltimbanks, groupe lillois à la fibre sociale affichée (on leur doit, entre autre, *On lâche rien*, chanson culte des manifs), intervient en établissement scolaire. « *On ne peut pas faire partie d'un groupe comme celui-là et être en dehors de ces réalités-là*, explique Saïd. *Ça fait partie du militantisme !* »

Sur trois jours, la résidence artistique à Prévert du groupe permet d'organiser des ateliers d'écriture, de musique, et donc de théâtre. Avant restitution devant les élèves ce vendredi en début d'après-midi. Ce vendredi soir, HK & les Saltimbanks jouera à la Maison pour tous de Saint-Christol. L'occasion de découvrir un groupe qui, sur scène comme dans la vie, ne lâche rien.

ADRIEN BOUDET

► **Ce vendredi**, à 20 h 30, Maison pour Tous, Saint-Christol. 10 € en prévente, 15 € sur place. Organisé par Clarté et démocratie et Melting Pop.